

# Medienmitteilung

Das Bildungszentrum Wald Lyss diplomiert 33 neue Förster

Am 4. Oktober wurden im Bildungszentrum Wald Lyss insgesamt 33 neue Förster HF diplomiert. Davon stammen 19 aus der Deutschschweiz und 14 aus der Westschweiz. Sie haben den zweijährigen Lehrgang auf Stufe Höhere Fachschule erfolgreich abgeschlossen und sind bereit, anspruchsvolle Fach- und Führungsaufgaben im Waldbereich zu übernehmen.

Der Försterlehrgang 2018/2019 fand am 4. Oktober 2019 mit der Diplomfeier im Bildungszentrum Wald Lyss einen feierlichen Abschluss. 19 Förster aus der Deutschschweiz sowie 14 Förster aus der Westschweiz durften ihr Diplom auf Stufe Höhere Fachschule entgegennehmen. Damit erlangten sie einen anspruchsvollen tertiären Bildungsabschluss, welcher sich durch eine hohe Praxisorientierung auszeichnet.

Mit dem erfolgreichen Bestehen der Abschlussprüfung haben die Diplomanden gezeigt, dass sie über das erforderliche Wissen und Können verfügen. Die Preise für den besten Abschluss durften Moreno Müller (AG) und Jonathan Pingeon (NE) mit einem Notendurchschnitt von 5.3 entgegennehmen. Für die besten Diplomarbeiten wurden Yolan Aubert (VD), Eric Meier (VD) und Linus Staubli (AG) ausgezeichnet.

Bruno Röösli, Präsident der Stiftung Interkantonale Försterschule Lyss, wies in seiner Festrede vor über 160 Anwesenden auf das breite und anspruchsvolle Aufgabenfeld der Förster hin: Beratung der Waldeigentümer, Sicherstellung der Waldleistungen (Holzproduktion, Schutz vor Naturgefahren, Biodiversität, Erholungsraum) im Sinne der wald- und umweltpolitischen Ziele von Kantonen und Bund, fachliche und betriebswirtschaftliche Führung eines Forstbetriebs. Weiter ging Röösli auf die steigenden Anforderungen ein, die sich durch Themen wie Klimawandel, Digitalisierung und steigenden Erwartungen der Bevölkerung an den Wald ergeben. "Die Waldbranche braucht gut ausgebildetes Fach- und Führungspersonal, um diesen Herausforderungen zu begegnen" betonte Jürg Walder, Direktor des Bildungszentrums Wald. Er rief die Absolventen auf, ihr erworbenes Wissen in die Betriebe zu tragen, bestehende Strukturen zu hinterfragen sowie offen und innovativ zu bleiben.

Das Bildungszentrum Wald gratuliert den frisch diplomierten Förstern herzlich zu ihrem Erfolg und wünscht ihnen auf dem weiteren Weg viel Freude und Erfolg.

#### 50 Jahre Försterausbildung

Das Bildungszentrum Wald feiert im Jahr 2019 das 50-jährige Jubiläum der Stiftung Interkantonale Försterschule. Die Stiftung wurde 1969 gegründet und wird heute von 11 deutsch- und westschweizer Kantonen sowie vom Bund getragen. In 50 Jahren wurden über 1'000 Försterinnen und Förster (davon 7 Frauen) ausgebildet. Neben dem Lehrgang zum Förster HF bietet das zweisprachige Bildungszentrum verschiedene weitere Bildungsgänge (Forstmaschinenführer/in, Forstwart-Vorarbeiter/in, Ranger) und engagiert sich darüber hinaus im Bereich Weiterbildung und Wissenstransfer.

Weitere Informationen: www.bzwlyss.ch

#### **Absolventen Klasse Deutsch**



Stehend von links nach rechts: Bapst Thierry (FR), Hitz Konstantin (BE), Lüthi Dominik (SO), Elsig Jonas (VS), Steffen Johannes (ZH), Ruggiu Savy (AG), Zehntner Philipp (BL), Staubli Linus (AG), Kümmerli Simon (AG), Koch Andreas (SO), Oesch Sean (BE), Treichler Fabien (AG)

Vordere Reihe von links nach rechts: Wirth Andreas (AG), Möller Dominik (BL), Müller Moreno (AG), Widmer Adrian (AG), Lötscher Raphael (ZH), Näpflin Timm (BE); Es fehlt: Ammann Andreas (BE)

### Absolventen Klasse Französisch



Stehend von links nach rechts: Cortat Adrien (JU), Rassineux David (VD), Peluso Michael (JU), Aubert Yolan (VD), Decrauzat Ken (VD), Meier Eric (VD), Chuat Estevan (NE), Brand Jérémy (VD), Gétaz Didier (FR), Solioz Fabian (VS)

Vordere Reihe von links nach rechts: Thiébaud Charles (NE), Pingeon Jonathan (NE), Pierroz Joël (VS), Croset Julien (VS)

Medienmitteilung Seite 2



## Kontakt und weitere Informationen

Jürg Walder, Direktor, walder@bzwlyss.ch, T +41 32 387 49 10

Lyss, 04.10.2019

Medienmitteilung Seite 3